
Kurzprotokoll AG Innenstadt und Verkehr, 24.1.22, 19 h, ZOOM-Konferenz 

Anwesend: Eberhard, Ralf, Anika, Lore, Wolfram, Claudia, Jochen, Arne, Peter, Hans, 
Esther, Wolfgang, Jochen, Maike, Thomas 

1. Ergebnisse des AG-Briefs zur Besetzung der neuen „Gestaltungswerkstatt“:  
Nur der OB antwortete auf unseren Brief, die Antwort der SPD steht noch aus; keine 
Reaktion von CDU und FDP. Die Antwort des OB wird im Prinzip so akzeptiert. 
Vorgehen: Antwortbrief an den OB; die Infos an die NZ geben; Einladung von Grantz, 
Allers, Raschen und Hilz zur nächsten STK Mitte am Mittwoch, 2.3.22, 19 h, eventuell 
im größeren Rahmen als streaming-VA, auch mit Youtube und Facebook: 
Hauptthema ist die effektive Bürgerbeteiligung bei den Veränderungsprozessen. Am 
7.2., 19 h führt Jochen Hertrampf zum Thema „Bürgerräte“ eine Zoom-Konferenz 
durch. Auf den Einwand, die AG habe gar keine konkreten Vorstellungen, stellt Anika 
dar, dass z.B. die Stadtbibliothek sehr wohl ausgearbeitete Pläne für das „Haus der 
Begegnung“ (im Saturn-Gebäude) hat. 
 

2. Nicole Halves-Volmer von Erlebnis Bremerhaven stellt die Leerstand-Probleme vor: 
Die Leerstände sind inzwischen stark zurückgegangen durch die Arbeit von ihr und 
von Claudia Bitti  - bis auf ein paar hartnäckige Fälle. Zwischennutzungen der 
Karstadt-Flächen sind in Arbeit. Beim Saturn-Gebäude recht schwierig. 
Quadratmeterkosten in der Innenstadt im Moment durchschnittlich 12 €. 
 

3. Stand zu den urbanista-Ergebnissen:  
Liegen zur Überarbeitung im Wirtschaftsressort und werden demnächst in einer 
öffentlichen VA von OB Grantz und Bgm. Neuhoff vorgestellt. 
 

4. Verkehr: 
Bei Bedarf trennen sich während der AG-Sitzung kurz die 2 Gruppen „Innenstadt“ 
und „Verkehr“ zu eigenen Beratungen. 
 
Der Gesamtverkehrsplan ist viel zu langfristig angelegt. Die AG fordert eine 
entschiedene Verbesserung der Personalsituation im Stadtplanungsamt: 
Neueinstellungen! Der ADFC führt auf der Columbusstraße eine Fahrrad-
Verkehrszählung durch. Nach Fertigstellung des Hafentunnels wird die AG fordern, 
diejenigen LKWs aus der Stadt herauszuhalten, die nichts in Bremerhaven zu 
erledigen haben. Die Prager Straße soll in naher Zukunft Fahrradstraße werden. Das 
Verkehrs-Bündnis BUND-ADFC-Fuß e.V. hat weitergehende Vorschläge. 
 

5. Einladung für den 7.3.:  
Eine Vertreter:in der Klimainitiative „Alte Bürger“ (Johanna Lichtenberg oder Myriam 
Gieseking). 
 

6. Neuer Termin: Mo., 7.März.22, 19 h. Ort: Bürger 75 oder Zoom. 
 

 
  

 

 


